

Disons maintenant un mot de l'exécution typographique. Quoique la feuille d'échantillon que nous joignons à notre envoi soit de nature à éclairer les lecteurs sur ce point, il ne sera pas inutile d'y ajouter quelques explications. Tout d'abord on pourra constater que nous avons choisi un papier d'excellente qualité et un caractère très lisible, non seulement pour le texte, mais encore pour les notes.

Le texte de Busenbaum se distingue de celui de saint Alphonse par des guillemets; parfois au milieu d'un texte de Busenbaum, le saint Docteur insère une courte réflexion; elle est renfermée dans une parenthèse de cette forme : [...]

Des notes marginales rendent la lecture du livre très facile. Autant que le texte nous l'a permis, nous les avons conçues de manière à formuler en proposition l'opinion développée en regard, en y ajoutant le jugement porté par saint Alphonse sur le degré de probabilité qu'elle a. Ainsi le lecteur voit du premier coup d'œil à quelle opinion il peut ou doit se ranger, sans être obligé de tout lire pour faire son choix.

Entre le texte de saint Alphonse et nos notes critiques, nous avons inséré toutes les références des auteurs, non seulement celles qui avaient été données par le saint Docteur, mais encore celles des citations de seconde main, et celles-ci sont de beaucoup les plus nombreuses. Elles diffèrent entre elles de la façon suivante; les références données par saint Alphonse sont appelées par des chiffres de renvoi; pour les autres, au lieu du chiffre de renvoi, nous faisons précéder la référence du nom de l'auteur, et même en cas de nécessité, de son prénom: cette méthode sert à distinguer les références de saint Alphonse de celles des éditeurs.

La *Theologia moralis* aura quatre volumes. Dès maintenant le premier est en vente, le second est sous presse et les deux derniers sont prêts. L'impression continuera sans interruption jusqu'à la fin, à raison d'un volume à peu près par an. A la fin du quatrième volume, outre la table alphabétique, nous donnerons la bibliographie de 800 auteurs cités par Saint Alphonse avec le titre des ouvrages allégués. Nous ajouterons, s'il y a lieu, le jugement porté sur eux par le saint Docteur, dans les termes mêmes dont s'est servi saint Alphonse, avec indication de l'endroit où ce jugement est formulé.

Tel est le travail que nous offrons aux ecclésiastiques, et pour lequel nous sollicitons leur bienveillant accueil; nous y avons mis tout notre zèle pour la vérité et tout notre piété filiale pour saint Alphonse. Puisse-nous avoir comblé les vœux du public et fait une œuvre utile aux âmes! C'est là notre unique ambition.

LÉONARD GAUDÉ,

C. SS. R.